



# SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

MATUTINA	RADIO
<i><b>Viernes 30 de mayo de 2008</b></i>	
<b>EL.</b> Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	<b>NT.</b> Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
<b>PIQ.</b> Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	<b>TVA.</b> Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
<b>PC.</b> Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	<b>NC.</b> Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
<b>AI.</b> Al Instante (Radio Capital 1450 am)	<b>V10.</b> Visión 10 (Cable Com)
<b>MR.</b> Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)	

## POLÍTICA

Cabeza. La encuesta más reciente que apareció en una revista panista y que lo coloco en tercer lugar de las preferencias al interior de acción nacional, fue realizada de manera objetiva, sin embargo aún no es tiempo de hablar de candidatura, pero ya se prepara un equipo señaló **Héctor Samuel Lugo Chávez.** (EL)

Cabeza. A más tardar el miércoles 4 de junio, el dirigente interino del PRI **Hiram Rubio**, se reunirá con la presidenta de su partido, **Beatriz Paredes**, para externarle que los programas de acción política requieren de la presencia del comité ejecutivo nacional. (EL)

Cabeza. En 15 de los 18 municipios se han presentado planillas de unidad para la elección de consejeros políticos estatales y municipales del PRI. En Querétaro, El Marqués y Jalpan, se han presentado dos planillas pero se espera que logren la unidad antes de las elecciones, declaró **Hiram Rubio**, dirigente interino del tricolor. (EL)

Cabeza. En la política no hay victorias para siempre, ni derrotas todo el tiempo, porque finalmente quien decide es la ciudadanía, dice el presidente interino del Comité Directivo Estatal del PRI, **Hiram Rubio**, quien refirió que el partido tendrá la oportunidad de ganar el próximo año, si no se equivoca en la elección de sus candidatos. (MR)

Ayer estuvo en Querétaro, **Andrés Manuel López Obrador**, en las instalaciones del Instituto Tecnológico de Querétaro, para plantear su propuesta en torno a la reforma de PEMEX. Lo novedoso, fue el planteamiento que hizo, de realizar un referéndum en todo el país, para determinar el rumbo de la reforma. (MR)

Cabeza. El regidor del PRD en el municipio de Pedro Escobedo, **Juan Manuel Moreno**, asegura que pretende evitar el golpeteo político de su partido en el municipio de Corregidora. Según él, tratará de unir a su partido, con miras al próximo proceso electoral. (MR)

## LEGISLATURA

Cabeza. A decir de los diputados integrantes de la comisión de protección civil y seguridad pública del congreso local, se requiere de una participación importante de los municipios, para fortalecer el atlas de riesgo de Querétaro. (MR)

Cabeza. Se programará una visita más a la colonia libertadores, para verificar tanto lo dicho por las autoridades de IVEORO, como la de los colonos, sin embargo todavía no se contempla que comparezca, **José Guerrero Renault**, titular del instituto de vivienda, aseguró el diputado **Isaac Jiménez Herrera**, presidente de la comisión legislativa de desarrollo social y vivienda. (EL)

## ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Querétaro se consolida como un importante polo de desarrollo aeroespacial, dijo el Presidente **Felipe Calderón Hinojosa**, al anunciar una inversión de la empresa Bombardier, por 250 mdd, para la fabricación de componentes del Jet 85. En el salón Manuel Ávila Camacho de los Pinos, el mandatario resaltó que se generarán más de mil empleos directos. (MR)

A partir de este mes dejaron de operar dos de las seis aerolíneas que cubrían vuelos de Querétaro a Monterrey y Tijuana, confirmó el Secretario de Desarrollo Sustentable, **Renato López Otamendi**. A volar y Viva aerobús, señalaron que la suspensión es por el incremento en el precio de la turbosina. (MR)

114 mdp se invertirán en el sector turístico durante el periodo vacacional de verano, informó la Secretaria del ramo, **Esther Carboney Echave**. La funcionaria manifestó que el monto económico es superior a otros años, ya que se tiene un incremento de 5% en este 2008. (MR)

Por segundo año consecutivo, se entregó a la empresa Promotur, el distintivo M para negocios administrativos y de promoción turística, con lo que ya son 43 prestadores de servicios los que tienen el reconocimiento. La Secretaría de turismo espera que este año se entreguen 30 distintivos M más y 30 H. (MR)

## EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

El consejo universitario de la Universidad Autónoma de Querétaro, aprobó la propuesta de dejar la ley orgánica de la universidad tal y como está, pues los diputados sólo han propuesto cambios de forma, lo cual podría generar inquietud en la comunidad universitaria, esto lo comentó el rector de la máxima casa de estudios, **Raúl Iturralde Olvera**. (EL)

Construirá la Universidad Autónoma de Querétaro un edificio médico, para que los pasantes de la facultad de medicina realicen sus prácticas, confirmó el rector de la Universidad, **Raúl Iturralde Olvera**. Dijo que la obra costará 20 mdp y se espera concluirlo en el mes de septiembre. (MR)

Con una inversión aproximada de 20 mdp, se prevé que esté terminada para este mes de septiembre, la clínica odontológica de la Universidad Autónoma de Querétaro, en las instalaciones de la facultad de medicina, así lo informó el rector **Raúl Iturralde Olvera**. (EL)

El rector **Raúl Iturralde Olvera** aseguró que va a presentar un proyecto ante el consejo universitario para poder reelegirse como rector en la próxima administración. Es un proyecto que dijo, es de consolidación. (EL)

La Universidad Autónoma de Querétaro entregará el doctorado *Honoris causa* al escritor mexicano **Carlos Fuentes**, dentro del homenaje nacional organizado por los 80 años de vida del escritor y en el marco de la celebración de los 50 años de una de sus novelas más conocidas: La región más transparente. (MR)

El CONALEP abrirá tres nuevas carreras relacionadas con el sector aeronáutico. Las nuevas carreras comienzan en siguiente ciclo escolar, en agosto de este año, informó el director de la institución, **Héctor Javier Cabrera Domínguez**, quien detalló que 60% de los egresados de CONALEP en dichas áreas, van a encontrar empleo. (MR)

Se abrirán 2 nuevas carreras de corte aeronáutico en el CONALEP, únicas de nivel técnico medio superior, esto como petición de 5 empresas del sector aeronáutico del Estado; así lo dio a conocer, **Javier Cabrera Domínguez**, director académico de dicha institución educativa. (EL)

Los egresados de las carreras relacionadas con el sector aeronáutico, después de un periodo de tres meses de prueba, reciben en promedio, salarios de 10 mil pesos al mes en puestos operativos, aseguró el director de la UTEQ, **Raúl Noriega Ponce**. Informó que desde en 1 de mayo, la Universidad nacional Aeronáutica en Querétaro se está haciendo cargo del programa de entrenamiento intensivo a los estudiantes de las carreras afines. (MR)

Cabeza. En el Centro de desarrollo comunitario de Cerrito Colorado se va a realizar el concurso nacional de bandas de guerra y escoltas, promovido por las autoridades municipales. El evento pretende promover la cultura cívica y se efectuará del 5 al 7 de junio. (MR)

Denuncia. En la secundaria José Clemente Orozco en los Olvera, se queja una estudiante que dice que más parece zoológico que escuela, pues está llena de animales. Señala que vio a una maestra llorar, cuando fue abuchada y agredida por estudiantes en el salón y lo peor es que la autoridad no hace ni dice nada. Refiere que ella lo reportó al prefecto y este sólo le dijo "ínguesu". En esta escuela también se ha denunciado que los estudiantes provocan peleas afuera de la escuela, las graban y las suben a Internet. (MR)

## SOCIEDAD

Aunque su intención fue buena al tratar de proteger al sector más vulnerable de la población, el presidente **Felipe Calderón Hinojosa** tal vez descuida a otro que está muy lastimado y que es el campo. Esto lo dijo **Consuelo Ruiz Rubio** al ser cuestionada sobre las medidas anunciadas por el mandatario para contrarrestar los efectos de la crisis mundial de alimentos. (MR)

Quejas. En la calle Hidalgo, en Santa María Magdalena, quitaron el encarpetado desde hace aproximadamente un mes y no lo han vuelto a colocar, solamente dejaron su cochinerito... En Lomas del Marqués no hay un solo tope y la gente está preocupada por la velocidad que agarra el transporte público... E

Cabeza. La Presidenta del Club de Industriales, **Consuelo Ruiz Rubio**, anunció la realización del Torneo de golf *El bueno, el malo y el feo*, para este 21 de junio, en el club Campestre de Querétaro. (MR)

## MUNICIPIOS

Tres mantas espectaculares fueron retiradas de 5 de febrero, Tecnológico y Sombrerete, así como un espectacular en la colonia Cimatario, porque significaban un peligro para la población, ante las ráfagas de viento que se registraron este 28 de mayo, El secretario de gobierno municipal, **Jorge Luis Alarcón Neve**, aseguró que el viento alcanzó una velocidad de 20 kilómetros sobre hora. (MR)

Cabeza. Es urgente establecer nuevas normas y reglamentos para desahogar el centro histórico de la ciudad y si no se realizan en esta administración, se realizarán en la que sigue, así lo dijo **Alfredo Arévalo Morales**, secretario de gestión delegacional. (EL)

Cabeza. Es urgente instalar parquímetros y estacionamientos en el centro histórico, manifestó el Secretario de gestión delegacional, **Alfredo Arévalo Morales** quien aseveró que será necesario cerrar algunas calles al tránsito vehicular, para lograr el objetivo. (MR)

En casi 2 meses y medio, han sido 7 toneladas de basura las que se han recolectado del interior de los drenes de la capital queretana, dejando la ciudad preparada para esta temporada de lluvias, así lo aseguró **Juan Alberto González Arce**, secretario de servicios públicos municipales. (EL)

Entrevista. **Tere Calzada Roviroso**, directora de protección civil del municipio de Querétaro, comenta que ya vienen las lluvias y a partir del 14 de mayo se instaló el consejo municipal donde se dio a conocer el programa operativo de lluvias 2008. Se tomó la decisión de implementarlo a partir del 14 de mayo y tendrá vigencia hasta mediados de septiembre de este año, donde hay un pronóstico de 28 huracanas y tormentas tropicales. Entre agosto y septiembre habrá la mayor cantidad de agua. Es importante señalar que el objetivo y la estrategia ya está implementada, las instancias municipales ya están coordinadas para una contingencia de este tipo y la coordinación dentro del programa con las dependencias federales y estatales. Esta preparación tiene una fase previa de reuniones, donde se ponen todos de acuerdo, tanto la secretaría de obras públicas municipales, como la secretaría de servicios públicos municipales y fundamentalmente la secretaría de gestión delegacional, trabajan muy de la mano con delegaciones, ya que ellos tienen el pulso inmediato directo de la calle, de la colonia, reciben las primeras solicitudes cuando empiezan las lluvias y reportan a protección civil municipal y en ese momento se da el apoyo inmediato. Es importante mencionar la preocupación del licenciado **Manuel González Valle** sobre el área de las comunidades y en este tema ya cuentan con un programa de rehabilitación comunitaria, teniendo un teléfono el cual trabaja las 24 horas. Aunado a esto está el 066 que funciona de manera permanente. (EL)

Vía Telefónica. **Pedro Alfonso Ochoa**, de la comisión de ciudadanos del festival de comunidades extranjeras, comenta que se inaugurará el festival de comunidades extranjeras hoy a la 1 de la tarde. El presidente municipal **Manuel González Valle** dará el banderazo de salida, habrá comida con los extranjeros, mañana sábado y el domingo en el Manuel Gómez Morín y en Rosalío Solana habrá muestras de cine internacional. En esta administración se ha trabajado con 7 elementos; el reglamento de trabajo es que una vez instalada por el cabildo, 30 días después debieron entregar su plan de trabajo, lo cual hicieron, y se propuso volver a convocar a las comunidades extranjeras. Querétaro es un estado que ha evolucionado y la misma migración indica que son casi 9 mil extranjeros. Esta es una ventana importante para el mundo y poder apreciar la cultura que hay en Querétaro, hay que visualizar la vocación que tiene el estado. Hoy arranca este festival de comunidades extranjeras, con una conferencia *La tolerancia, un nuevo reto*, en voz de **Edmundo González Llaca**. En el ambiente musical, viene un grupo de Venezuela, para participar en este festival, habrá baile clásico de Polonia, el coro infantil del colegio suizo, todo esto en el Manuel Gómez Morín. Es una buena oportunidad de compartir la cultura de todos los países participantes, viernes, sábado y domingo. Habrá un módulo de información de becas, es interesante que haya un espacio donde los jóvenes tengan la oportunidad de saber cómo adquirir estas becas al extranjero, hay oportunidades que se tienen y no las conocen, por eso hay que enterarse en estos módulos. (EL)

Dos mil habitantes de las comunidades de Charco blanco y El Jaral, son los beneficiarios de la infraestructura educativa y vial, que ayer entregó el Alcalde **Germán Borja García**. (MR)

El programa 70 y más, ha beneficiado a más de mil 900 adultos mayores en las 42 comunidades del municipio de El Marqués, señaló **Celso Hernández**, coordinador de los adultos mayores. (MR)

La administración del municipio de Pedro Escobedo, multó a uno de los cinco *table dance* que hay en la demarcación, por no cumplir con los horarios, señaló el Presidente municipal **Edgardo Piña**. (MR)

El Alcalde de San Juan del Río, **Jorge Rivadeneira**, se reunió con el delegado de SEDESOL, **Gerardo Pérez Retana**, para hablar sobre la integración de reservas territoriales y otros temas relacionados con el crecimiento del municipio. (MR)

## ECOLOGÍA Y SALUD

En Querétaro cada año se registran 8 mil casos nuevos de personas que padecen personas de presión arterial alta, dio a conocer el sector salud. Invita a la población mayor de 20 años a que acuda a revisiones periódicas a los centros de salud. (MR)

Cabeza. En el marco del primer simposio intermunicipal contra las adicciones, denominado La familia, alternativas y desafíos, que se realiza en Corregidora, el Secretario de salud **Rafael Ascencio**, señaló que el siguiente paso para combatir el tabaquismo es colocar propaganda en los hogares, con la leyenda, *En este hogar no se fuma*. (MR)

## AGRICULTURA

Cabeza. Frente a la sequía que se vive sobre todo en la región serrana de Querétaro, la comisión de desarrollo agropecuario de la LV Legislatura, buscará que las autoridades del ramo implementen un programa emergente de ayuda, dijo el diputado **Héctor Perusquía**, quien reconoció que aún no se tiene pensado un monto económico para este fin. (MR)

La actual crisis alimentaria se debe principalmente al desequilibrio de la oferta y la demanda y es probable que pueda prolongarse 4 años más, aseguró el ex secretario de desarrollo agropecuario, **Héctor Lugo**. (EL)

## JUSTICIA Y SEGURIDAD

En la ciudad de Querétaro no hay estadísticas puntuales del aumento en el problema del narcomenudeo. Sin embargo las autoridades municipales reconocen que hay un aumento en el número de consignados por consumir drogas. (MR)

Cabeza. En el problema del aumento del narcomenudeo, existen dos elementos muy importantes para erradicarlo: por un lado, el trabajo de las autoridades y por otro la labor que le corresponde a la sociedad y su comunicación al interior de la familia, aseguró el diputado **Alonso Valdovinos Torales**, presidente de la comisión legislativa de seguridad pública y protección civil. (EL)

Fue detenida una persona que se hacía pasar como delegada de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos en el municipio de Pedro Escobedo. (MR)

---